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Protokoll der Mitgliederversammlung und 

Informationstag für Abteilungsvertreter und Vereinsvertreter  
 

 

Termin:  28.09.2019  

Ort:  Alte Mensa der TU Dresden, 01069 Dresden, Mommsenstraße 13 

Zeitraum: 11:00 Uhr bis 15:30 Uhr 

 

Top 1:  Begrüßung 

- Horst Tillner begrüßt alle Anwesenden 

• Vereinsvertreter 

• Mitglieder des Präsidiums des Sachsenfaustball e.V. / der FAKO 

- alle Anwesenden stellen sich persönlich mit Namen, Verein und Funktion 

im Verein (siehe Anlage 1) vor 

- Horst Tillner weist auf das Internationale Deutsche Turnfest 2021 hin, 

welches spielerisch nicht vereinsabhängig ist. Das Deutsche Turnfest sollte 

vor allem für die Senioren und besonders für den Nachwuchs ab der AK 

U12 wichtig sein. Es ist eine Gelegenheit zum Kräftemessen und das genau 

vor der Haustür und vor den größeren überregionalen Wettkämpfen, wie 

SDM und DM 

- Horst Tillner schlägt aufgrund der derzeitigen Ungerechtigkeiten und 

Ungleichheiten in den jeweiligen Regionalgruppen vor, die 

Regionalmeisterschaften in der AK U14 und AK U18 in der Feldsaison 

abzuschaffen und das System wie bei der U12 und U16 mit jeweils 24 

Mannschaften zu spielen. Sollte Platzmangel herrschen, kann man 

männlich und weiblich trennen, so dass man nur 4 Felder benötigt. Dies sei 

auf alle Fälle für alle Landesturnverbände gerechter. 

Für die Hallensaison ab 2020/2021 wird die Neubildung der 

Regionalgruppen vorgeschlagen. 

Andrea Leidig als Nachwuchsverantwortliche soll die entsprechenden 

Anträge an die DFBL erarbeiten und bis 20.01.2020 der FAKO 

vorlegen. Vorschlag wurde einstimmig angenommen. 

 

Top 2:  Bericht des Landesfachwartes zur Situation ID 

 

- Horst Tillner führt die Historie zur ID aus, u. a., dass die DFBL sich 

jämmerlich bei der Umsetzung blamiert hat, immer kurz vor der Angst 

neue Beschlüsse gefasst hat, um den Anforderungen des DTB gerecht zu 

werden. Wir in Sachsen haben dann immer kurzfristig reagieren müssen, 

haben aber die Vorgaben bei allen Meisterschaften erfüllt. Danke an Frank 

Neumann und Andrea Leidig, die die Vorarbeiten erledigt haben. 

- Für die kommende Hallensaison 2019/2020 gilt:  
Oberliga und Landesliga benötigen in Sachsen eine gültige ID ohne Startmarke 

- Für Aufstiegsspiele und Meisterschaften (im Jugend- und Seniorenbereich) ID mit 

Startmarke 

- Die ID ist im Spielerpass an geeigneter Stelle zu vermerken 

 



- Weiterhin führt Horst Tillner zum Spielbetrieb insgesamt aus: 

Es werden zukünftig durch die Staffelleiter Strafen verhängt, wenn die 

Einsatzlisten nicht ordentlich ausgefüllt sind 

- Festspielvermerke sind bei OL Frauen, OL Männer, Landesliga 

Männer und Bezirksliga Männer in den Pass/die Einsatzliste 

einzutragen 

- Als Landesfachwart und Spielplaner  ist er nicht damit einverstanden und 

es entspricht auch nicht der Ordnung, dass die Hallenmeldung und auch die 

Vorabfeldmeldungen so falsch und fehlerhaft abgegeben werden. 

Es gilt die Vorgaben bei Termin und Halle/Feld einzuhalten bzw. 

Alternative anzubieten. Ohne eigene Terminabgabe kann kein Heimspieltag 

gegeben werden.  

Eine Hallenplanung ins „ Blaue“ ist doppelter Organisationsaufwand. 

 

- Ein weiteres Thema liegt ihm am Herzen, der SACHSENPOKAL 

- Vor 5 Jahren wurde auf der Mitgliederversammlung einheitlich der 

Spielmodus und die Anwesenheitspflicht von mindestens jeweils einer 

Männer- und Frauenmannschaft pro Verein beschlossen, hat anfänglich 

sehr gut funktioniert. 

- Dieses Jahr haben 18 Mannschaften innerhalb der letzten 48 Stunden vor 

dem Sachsenpokal abgesagt 

- Es kann eben nicht sein, dass Spielpläne doppelt und dreifach neu erstellt 

werden müssen (Frank Neumann) oder dass ein Überschuss an vorher 

heranorganisiertem Essen und Trinken vorhanden ist. 

 

- Der Nachwuchspokal, als Herbstbestandsaufnahme wird „Sachsenpokal der 

Jugend“  ab sofort benannt, findet von der  U 8 bis  U 14 mit einem 

faustball-technischen  Zusatzprogramm statt. 

Die Landesauswahlmannschaften sind ein wichtiges Bindeglied zu den 

Nachwuchsabteilungen und unterstützen die Vereine in der Trainingsarbeit. 

60% des Etats werden für diese Maßnahmen zur Verfügung gestellt. 

Die 6 Auswahlteams und der Trainerrat vertreten den Freistaat Sachsen 

bzw. den STV bei zentralen Veranstaltungen. Erfolgreich ist es, wie in 

2019, wenn  sächsische Sportlerinnen und Sportler in die 

Nationalmannschaft oder in die vorbereitenden Kaderkreise berufen 

werden. Das Projekt TEW (Talententwicklung) vom Landessportbund 

Sachsen finanziert den enormen Aufwand für Training und Einsätze der 

LA-Mannschaften. Bei guten Leistungen und erfolgreichem Abschneiden 

bei DM /EM /WM  und entsprechender  Kaderentwicklung standen im Jahr 

2019 12.600,- € zur Verfügung. Die guten vorderen Platzierungen lassen 

hoffen – eine erneute Bewertung erfolgt aller zwei Jahre.  

Zum Verständnis:   

Eine U 18 weiblich aus Sachsen hat 3 Bundesligaspielerinnen (2. BL) aus 

Görlitz in der Landesauswahl, bei Niedersachsen sind alle 8 Sportlerinnen 

aus der 1.+ 2. BL (Ahlhorn , Schneverdingen, Brettorf) , die Vergleiche zu 

Schwaben und Schleswig-Holstein fallen gleich aus. Somit ist ein 4. Platz 

bei DM schon wertvoll.   

 

  

 

 



Top 3:  Bericht des Wettkampfreferenten zur Feldsaison und Hallenmeldung 2019 

 

- Frank Neumann führt aus, dass er sich  oben genannten Themen, die bereits 

Horst Tillner ausgeführt hat, anschließt 

- Die Feldsaison ging ohne sichtbare Einsprüche vorüber 

- 1. Anliegen: Die Schiedsrichterleistung ist sehr unterschiedlich 

- Es gibt tolle, aber auch miese Schiedsrichter, bitte sucht Leute, die unsere 

Spiele leiten wollen und schickt sie zum Lehrgang. 

- 2. Anliegen: seit 1,5 Jahren nutzen wir www.faustball.de 

- Es gibt immer noch Vereine, die nicht in der Lage sind, das eigene 

Vereinslogo hochzuladen. 

- 3. Anliegen: Die Ergebnisse werden nicht oder nicht zeitnah eingetragen, 

die Arbeit kann im Verein verteilt werden, man kann Rechte vergeben und 

somit schneller eintragen, es muss nicht immer alles einer tun. 

- Für die kommende Hallensaison und auch fortführend müssen die 

Mannschaften angelegt werden, die im Meldebogen genannt worden sind, 

damit die Wettbewerbsstruktur erstellt werden kann.  

- 4. Anliegen: Sachsenpokal, Frank Neumann führt aus, dass er gern 

Spielpläne erstellt, aber dass es eine Zumutung ist, was dieses Jahr gelaufen 

ist 

- 5. Anliegen: Es gibt Grundlagen/Basics im Spielbetrieb.  

Für die Jugend wurden diese nochmal im Mai 2019 festgeschrieben, aber 

im Erwachsenenbereich sollten diese selbstverständlich sein, jeder sollte 

sich an die vorgegebenen Regeln halten. Wir haben es 30 Jahre ohne 

Sanktionen geschafft !!! 

- Die Chipkarte der Krankenkassen für die jeweiligen Nachwuchs – 

Mannschaften sind bei Spieltagen/Meisterschaften durch die 

Verantwortlichen oder Jugendlichen  mitzuführen. – Absprache mit Eltern 

durch den Verein! 

 

Top 4:  Bericht der Nachwuchsreferentin zur Feldsaison und Hallenmeldung 2019 

 

- Andrea Leidig führt aus: 

- Wir hatten 71 Jugendmannschaften in der Feldsaison 2019 im Spielbetrieb, 

für die Hallensaison sind 74 Mannschaften gemeldet. 

- Ergebnisse überregionaler Wettkämpfe: 

- SDM U18 weiblich  SV Energie Görlitz 1. Platz 

- DM U18 weiblich  SV Energie Görlitz 5. Platz 

- SDM U14 weiblich  SV Kubschütz  4. Platz 

- SDM U14 männlich  SV Kubschütz  5. Platz 

- SDM U14 männlich  SG Waldkirchen 7. Platz 

- DM U12 weiblich  SV Kubschütz 2. Platz 

- DM U12 weiblich   SV Lok Schleife 17. Platz 

- DM U12 männlich  SV Kubschütz 6. Platz 

- DM U12 männlich  SC DHfK Leipzig 13. Platz 

- Ihre Freude ist groß, dass viele sächsische Mannschaften an den 

überregionalen Wettkämpfen teilgenommen haben 

- Der Schulcup im Frühjahr war in allen Altersklassen sehr gut besucht 

- Auch bei den Landesjugendspielen mit 143 Mannschaften (mit Kleinfeld)  

im Juni 2019 gab es eine sehr gute Beteiligung. 



- Bei den deutschen Meisterschaften der Mitgliedsverbände 

(Deutschlandpokal) wurde Sachsen in der Gesamtwertung 5.  

(U18 m: 7. / U18 w: 4. / U14 m: 5. / U14 w: 7.) 

- Die Auswahlmannschaften der U 16 nahmen am Bundesländervergleich 

teil, die U16 m wurde 3. und die U16 w wurde 4. 

- Ein großes DANKE an alle, die zum Deutschlandpokal meinem Aufruf 

gefolgt sind, und so viele Kuchen gespendet haben. Das hat mir gezeigt, 

dass wir gemeinsam was bewegen können!! 

- Jeder Verein sollte weiter versuchen, Nachwuchs zu rekrutieren, 

beispielsweise über Ganztagsangebote (GTA). 

- GTA-Kinder sollten schneller in die Vereine eingebunden werden 

- Es sollte eine Absicherung (versicherungstechnisch mit der Schule) 

erfolgen, dass die U8 und U10 Kinder an Wettkämpfen, Schulcup und 

Turnieren mit teilnehmen können. 

- Das diesjährige Schülercamp fand in Hirschfelde statt, es war nicht so gut 

besucht, wie im Jahr 2018 

- Danke an Horst Tillner und Mike Braune, dass den anwesenden Schülern 

die Möglichkeit gegeben worden ist, die Schiedsrichterlizenz C zu 

erwerben. 

- Danke an den FSV 1911 Hirschfelde und speziell Sofie Hamann für die 

Organisation und die Plätze zum Schülercamp. 

 

- Kritik allgemein: 

- Verbreitung wichtiger Informationen an die entsprechenden 

Verantwortlichen erfolgt öfters nicht oder zu spät durch die 

Abteilungsleiter und somit habe ich doppelte und dreifache Belastung  

- bei Rückmeldung meine ich auch Absagen ! 

- Das angebotene Trainingslager in der Halle für die U12 (Februar 2019) 

wurde sehr schlecht angenommen und musste dann leider abgesagt werden 

- Die Grundlagen im Spielbetrieb der Jugend sind zu beachten (auf der 

Internetseite des Sachsenfaustballs zu finden) 

 

Top 5:  Aus- und Weiterbildung Schiedsrichter und Trainer 

- Horst Tillner weist auf die Schiedsrichterausbildung im Rahmen der 

Traineraus- und fortbildung  C-Trainer am 02.+03. November 2019 hin 

- Meldungen bitte an Horst Tillner und Wilfried Schuppe 

- 2020 ist der C – Trainerlehrgang vom 21.- 24. Mai in Langebrück und  

Teil 2:  04.-06.09.2020 in DD. Schiri-Lehrgang A,B,C am  23.05. 2020 

in Langebrück. Anmeldung Trainer beim STV, Schiri an W. Schuppe. 

 

Top 6:  Sicherer Umgang mit ID 

- Frank Neumann erklärt mit Laptop, Beamer, Leinwand die Schritte der 

Beantragung der ID, zeigt für die Vereinsadministratoren die Beantragung 

der Startmarken am Beispiel. 

- Er weist nochmal darauf hin, dass ab der Feldsaison 2020 ID und 

Startmarke Pflicht sind. 

- Er beantwortet viele kleine Fragen rund um die technische Handhabung der 

ID, Rückfragen und Probleme sind direkt mit Frank Neumann durch die 

Abteilungen zu lösen. 

 

 



Top 7:  Veränderung der Startgebühren, Jahresbeitrag, Termine und Kosten 

Turnier Sachsenpokal, Camps, Landesmeisterschaften, etc. 

- Veränderung der Startgebühren:  keine  

- Turniere sind mit der jeweiligen Mannschaftsmeldung anzumelden! Bei 

erscheinen im Spielplanheft gilt dies als genehmigt. 

- Schülercamp 2020: Anfrage an den SV 1861 Groitzsch, ob das 

Schülercamp vom 19.07. bis 22.07.2020 in Groitzsch stattfinden kann.  

- Der Leistungslehrgang zu Himmelfahrt für die U14/U16 bleibt terminlich 

vom 21.-24.05.2020 im Feriencamp Langebrück. 

- Es war heute sehr anstrengend informativ, die Diskussionsrunde ist eröffnet 

Top 8:  Diskussion 
- Frank Neumann regt an, über den Spielmodus des Sachsenpokals zu diskutieren 

- Lothar Richter (Wurzen) schlägt vor, die Oberliga/Landesliga von den unteren 

Klasen zu trennen 

- Der Vertreter von DD Mitte schlägt vor, die Oberliga von den 3 unteren Klassen 

zu trennen; Beide führen an, „nicht abgeschossen werden zu wollen“ 

- Jürgen Kerpal schlägt vor, Staffeln (BL/BK) zu bilden 

- Horst Tillner sagt, OL und LL von der BL und BK zu trennen. 

- Weiterhin führt er aus, dass Spieler nicht „fremd“ ausgeliehen werden dürfen 

2020 spielen wir folgende Sachsenpokale aus 

Sachsenpokal Senioren 60+, Sachsenpokal Männer OL/LL/U18m, 

Sachsenpokal Männer BL, BK U 16m, Sachsenpokal Frauen und U 18 w, 

Sachsenpokal Vereine ( Vereine, die alle Klassen besetzen – 

Platzzifferwertung).  

Nachtrag: Ausgelobt werden Sieger je 100,- €, 2. und 3. je 50,- €. 

- Es bleibt bei 30 € Startgeld, wird mit den Feldgebühren erhoben. 
 Horst Tillner gibt damit einen Vertrauensvorschuss von nochmal einem Jahr 

- Mehrheitlich beschlossen 
- Vorschlag von Wolfgang Streubel (Gersdorf): Gebühren beim Jahresbeitrag 

anheben: 

- Horst Tillner bringt als Beschlussvorlage ein: 

Der einmalige Vereinsbeitrag wird von 20 € auf 50 €/ Jahr erhöht 

Abstimmung: bis auf 2 Enthaltungen, alle dafür 

- Frage von Robert Berger (Rochlitz): Wenn man bei Punktspieltagen nicht 

angetreten ist, werden doch Strafen verhängt. Wer bekommt denn das Geld.  

- Horst Tillner: derzeit die Fachkommission Faustball 

 

 

TOP 9:  Schlusswort 

 

- Gegen 15:30 Uhr bedankt sich Horst Tillner bei den Teilnehmern und dem 

Studentenwerk für die Räume und Versorgung und beendet die Sitzung. 

 

 

 

 

Unterschrift Protokollant     Unterschrift Versammlungsleiter 

gez. Andrea Leidig      gez. Horst Tillner 


